
 

 

令和４年度 第３回東京都公民館連絡協議会 職員部会について（要録） 

 

 

１ 日 時 令和４年６月１６日（木）午後２時００分～午後３時４５分 

    

２ 場 所 田無公民館 

 

３ 出席者 １２名  

 

４ 議事録等 

（１）リニューアルオープンした田無公民館の見学について 

   ・リニューアルに際して心掛けたことは、広い部屋にパーテーションを設けること

で、人数によっては仕切って、多くの利用者が同時に使用出来るよう、柔軟性を

持たせている。 

・全部屋に Wi-Fiを取り付けることでインターネットが利用できるように対応した。 

   ・建物の外から鑑賞できるギャラリーを通行人の目を引く場所に設置している。 

 

（２）『地域課題をどのようにとらえるか』  

（西東京市田無公民館 公民館専門員 鈴木麻理氏） 

   ・「女性や若者の生きづらさ、働きづらさ」のテーマ、地域から孤立を無くすヒント、

障がい者学級、引きこもり学習等を行った。 

・公民館の講座で上映した作品の監督がカンヌ映画祭で新人監督賞を受賞した。 

・コロナ禍の中、オンラインでボランティア活動を行った、など。 

  （感想）地域で困っている人を如何にして助けることが出来るのかを常に考えること

を基本に講座等を実施している。 

  

（３）グループディスカッション 

※「講座づくりの視点について」 

４班に分かれて（１班３人）、ディスカッションを行った。 

※小平市、西東京市、小金井市…計３名 

   ・小金井市…市内に公民館が５館あり、市が直属で行っている館が３館で、NPO法

人で行っている館が２館ある。 

   ・西東京市…市内に公民館は６館あり、各館には公民館専門職員が必ず１人いて、

講座企画は、専門職員と一般事務職員とで全て行っている。 

   ・小平市…市内の公民館は１１館あり、各館に事業企画委員会が置かれて、講座企

画はほぼ全て事業企画委員会で行い、職員はそのファシリテーターに徹している。 

 

   （感想）西東京市については、１０年以上講座企画に携わっている専門職員の主導で

講座企画が行われていて、講座内容も充実している。また、市の全公民館で

数年間を通じて体系的な講座企画が行われており、当市でも是非参考にした

いと感じた。 

      小金井市は、市が直属で運営している館と、NPO法人に依頼しての館がある

ため、色々な面で毎年改善しながら運営を行っている。 


